

---

◇◆ほっかいどう防災教育協働ネットワーク◆◇

～メールマガジン第106号(令和5年12月25日発行)～

---

\*\*\*\*\*

◇◇◇◇◇◇◇◆ I N D E X ◆◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇

トピックス

- 令和5年度北海道防災総合訓練（後期）を十勝管内で実施しました！
- 【今年で10回目】「ほっかいどう防災ひろば in チ・カ・ホ」を1月14日に開催します！
- 【お知らせ】「ほっかいどうの防災教育協働ネットワークマガジン」は3月号で廃刊します。
- 各種メディア・SNSを用いた情報発信について

- 
- 令和5年度北海道防災総合訓練（後期）を十勝管内で実施しました！

道では、毎年度、北海道地域防災計画に基づき、北海道防災会議（会長 北海道知事）が主唱する北海道防災総合訓練を実施しており、この度、後期訓練を12月19日（火）に十勝総合振興局管内4町で実施しました。

（前期訓練は、10月に日高管内で実施しました。）

※過去に実施した道防災総合訓練の概要はこちら

<https://www.pref.hokkaido.lg.jp/sm/ktk/kts/71022.html>

本訓練は、厳冬期において、十勝沖を震源とするマグニチュード8を超える地震の発生に伴い、大規模停電や太平洋沿岸地域に大津波が発生するという訓練想定の下、道と地元4町のほか約30機関が連携・協力しながら、情報伝達訓練や避難訓練、避難所運営訓練を実施するほか、大樹町の歴舟地域コミュニティセンターの屋内外で、関係機関のご協力により、防災関係車両や装備等の資機材の展示を行いました。

今回の訓練では、外国人居住者の避難支援に重点を置き、避難所受付において外国人の方と電話による通訳を介した受け答えを行うという初の試みに取り組みました。

また、ドローンを活用した被災状況の確認及び映像伝送を実施したほか、一部避難者にGPSを携帯してもらい、避難行動を測定・記録し、後日、データを検証・分析することで防災対策に活用することとしています。

道としては、こうした訓練を通じて、災害対応業務の習熟や防災関係機関相互の円滑な連携・協力関係の構築、さらに新たな課題の発見と改善事項の訓練への反映などを繰り返しながら、引き続き、住民の皆さまの防災意識の向上と本道の災害対応力の強化に取り組んでいきます。

■ 【今年で10回目】「ほっかいどう防災ひろば in チ・カ・ホ」を1月14日に開催します！

令和6年1月14日（日）午前11時から午後4時まで、札幌駅前通地下歩行空間（愛称「チ・カ・ホ」）の北3条交差点広場（西）で、「ほっかいどう防災ひろば in チ・カ・ホ」を開催します！

12機関が参加し、それぞれの特色を活かし、防災に関する展示やステージイベント、動画放映など、盛りだくさんな内容で絶賛準備中！

会場では、スタンプラリーも実施しており、参加者には景品もあるのでぜひご参加ください！

また、キャラクターも登場して盛り上げますので、ご家族連れの皆さんにも楽しんでもらえるイベントになっています。楽しみながら学べること間違いなし！

多くの皆様のご来場をお待ちしています！

<開催概要>

1 日時

令和6年1月14日（日）11時から16時まで

2 場所

札幌駅前通地下歩行空間 北3条交差点広場（西）

3 主な内容

（1）ステージプログラム

防災に関する様々な知識を楽しみながら学べる内容です！

クイズ大会では、防災グッズなど景品がもらえるものもあります！

- ・知って得する！大雪のはなし
- ・災害からみんなを守る自動販売機！
- ・備えて安心、地震保険の話
- ・北海道・なるほど！！お天気クイズ
- ・実践！段ボールベッドを組み立てよう！
- ・知ってる？TEC-FORCE

（2）展示ブース

パネル展示や実際の資機材等に触れることができるブースを出展します。

各ブースを回るスタンプラリーで景品をゲットしよう！

※詳細については、ほっかいどうの防災教育ポータルサイト（<http://kyouiku.bousai-hokkaido.jp/wordpress/>）からご覧ください。

■ 【お知らせ】「ほっかいどうの防災教育協働ネットワークマガジン」は3月号で廃刊します。

北海道庁のメールマガジン配信システムが令和6年3月末をもって廃止されることに伴い、本メールマガジンにおいても4月以降当該システムを用いた配信が叶わなくなりました。これを受けて、本メールマガジンで、アンケート調査を実施し、読者の皆様から多様なご意見をいただきました。ご協力ありがとうございました。

今後は、アンケート結果を踏まえた上で、当課で運営する、ほっかいどうの防災教育ポータル（<http://kyouiku.bousai-hokkaido.jp/wordpress/>）のほか、FacebookやX（旧Twitter）等のツール活

用した、より効果的で有益な情報発信のあり方について検討を行い、検討結果については、読者の皆様に共有させていただく予定です。

■ 各種メディア・SNS を用いた情報発信について

危機対策課では、各種メディア・SNS にて、防災に関する情報を発信していますので、ご覧ください。ぜひフォローやチャンネル登録、いいね！をお願いします！

危機対策課のホームページ

<http://www.pref.hokkaido.lg.jp/sm/ktk/saigai-bousai.html>

- ポータルサイト「ほっかいどうの防災教育」

<http://kyouiku.bousai-hokkaido.jp>

- YouTube「北海道総務部危機対策局危機対策課チャンネル」

<http://www.youtube.com/channel/UCH8en7nPSfnsNJ1FyOK0lqg>

- フェイスブック「ほっかいどうの防災教育」

<https://www.facebook.com/hokkaido.bousaikyouiku>

- Twitter「北海道防災情報」

[http://mobile.twitter.com/hokkaido\\_bosai2](http://mobile.twitter.com/hokkaido_bosai2)

=====

発行：ほっかいどう防災教育協働ネットワーク事務局

(北海道総務部危機対策局危機対策課)

- ・最新情報発信中！フェイスブック「ほっかいどうの防災教育」

<https://www.facebook.com/hokkaido.bousaikyouiku>

- ・ポータルサイト「ほっかいどうの防災教育」

<http://kyouiku.bousai-hokkaido.jp>

=====